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c ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE BUlN 

SESION EXTRAORDINARIA No 95 CONCEJO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 24 de Mayo de 20 10, siendo las 17: 15 hrs. se da inicio a la 
Sesi6n Extraordinaria No 95 del Concejo Municipal, Presidida por el Concejal SR. PATRTCIO 
SILVA GONZALEZ, actca como Ministro de Fe, la Secretaria Municipal (S) SRA. IRMA 
VARGAS REINOSO, asiste el Administrador Municipal SR. C. ROBERTO FERNANDEZ 
URRUTIA, el Director de Desarrollo Co~nunitario SR. EMILIO ARANCIBIA ARANCIBIA, la 
Directora de Transito SRA. VIVIANA VARGAS SANDOVAL, la Asesora Juridica BARBARA 
JANSANA SOTO, el Director de Obras Municipales SR. CRISTOFFER KARAMANOFF 
OLGUIN, el Director de Adrninistracion y Finanzas SR. RAFAEL RETAMALES GONZALEZ, 
el Director de Secretaria de Planificacion SR. ITALO PEREZ GALAZ. 

CONCEJALES ASISTENTKS: 

PRIMER CONCEJAL :SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 
SEGUNDO CONCEJAL :SR. AND&S TOCORNAL KAST 
TERCER CONCEJAL PARRAO:SR. HERNAN HEMQUEZ 
CUARTO CONCEJAL, :SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
QUINT0 CONCEJAL :SR. RAMON RUB10 MIRANDA 
SEXTO CONCEJAL :SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

TABLA: 

I.- Aprobacion y Observaciones a Actas: 

11.- Cuenta Alcalde: 

1.-RRHH., informa moviiniento de personal No 18 de fecha 19 de Mayo de 20 10. 
2.- Alcaldia, informa curso-taller denominado "Formaci6n y actualization de Concejales en 

Legislacibn y Normativa Municipal", a efectuarse en la ciudad de Iquique 10s dias 27 y 28 de 
Mayo de 20 10. 

e 
3.- Alcaldia, informa sobre funcionarios que se acogen a retiro voluntario. 
4.- Corporacibn de Desarrollo Social, informa sobre Proyecto de "Apoyo en Educacibn y 

Orientacibn hacia la Educaci6n Superior" - "Entre Estudiantes de Buin" 
5.- Contraloria General de la Republica, informa bono extraordinario de excedentes contemplados 

en el inciso tercero, del articulo 9' de la Ley No 19.933. 
6.- Secmu, informa Decreto Alcaldicio TC. No 72 de fecha 20 de Mayo de 2010, que adjudica la 

Licitacibn Publica denominada Apertura y Mantencibn de Cuentas Corrientes Municipales y 
Recaudacidn de Iilgresos Municipales", a1 oferente Banco de Crtdito e Inversiones. 

III.- Tabla Ordinaria: 

No hay. 

11.-CUENTA ALCALDE: 

1.- -RRHH., INFORMA MOVIMIENTO DE PERSONAL 1'4' 18 DE FECHA 19 DE MAY0 DE 
2010. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta a 10s Sres. Co~~cejales si hay observaciones. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, solicita que en 10s futuros informes, esten 10s 
sueldos de 10s funcionarios de acuerdo a 10s grados en que se encuentran. 
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La Sra. Irma Vargas, sefiala que no hay problema y en 10s futuros inforrnes aparecerk la 
informaci6n. 

2.- ALCALD~A, INFORMA CURSO-TALLER DENOMINADO "FORMACION Y 
-ACTUALIZACION DE CONCEJALES - EN LEGISLACION Y NORMATIVA 
MLrNICIPAL", A EFECTUARSE EN LA CIUDAD DE IOUIOUE LOS D ~ A S27 Y 28 DE 
MAY0 DE 2010. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que se tomarkn 10s acuerdos correspondientes 
per0 10s Concejales deben informar maiiana a primera hora quienes asistirhn a1 curso. 

Se somete a votaci6n. 

PRIMER CQNCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :se abstiene 
SEGUNDQ CQNCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CQNCEJAL Sr. Hernin Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 

6t 	 QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazhbal :aprueba 

ACUERDO No 351 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se aprueba la 
participacibn del Concejal Sr. Patricio Silva Gonzalez, a1 curso-taller denominado 
"Formaci6n y actualizacidn de Concejales en Legislaci6n y Normativa Municipal" a 
efectuarse en la Ciudad de Iquique 27 y 28 de Mayo de 2010. 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :se abstiene 
TERCER CONCEJAL Sr. Herniin Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 

e SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calder6n Hormazhbal :aprueba 

ACUERDO No 352 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se aprueba la 
participacidn del Concejal Sr. AndrCs Tocornal Kast, al curso-taller denominado "Formacih 
y actualization de Concejales en Legislacidn y Normativa Municipal" a efectuarse en la 
Ciudad de Iquique 27 y 28 de Mayo de 2010. 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonziilez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :se abstiene 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calder6n Hormazhbal :aprueba 

ACUERDO No 353 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se aprueba la 
participacidn del Concejal Sr. Hernan Henriquez Parrao, a1 curso-taller denominado 
"Formaci6n y actualizaci6n de Concejales en Legislacion y Normativa Municipal'' a 
efectuarse en la Ciudad de Iquique 27 y 28 de Mayo de 2010. 
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Votacidn 

PRIMER 	 CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez : aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrQ Tocornal Kast : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. HernPn Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : se abstiene 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calderdn Hormazibal : aprueba 

ACUERDO No 354 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se aprueba la 
participacidn del Concejal Sr. Miguel Araya Lobos, al curso-taller denominado "Formacidn y 
actualizacidn de Concejales en Legislacidn y Normativa Municipal" a efectuarse en la Ciudad 
de Iquique 27 y 28 de Mayo de 2010. 

Votacidn 

PRIMER 	 CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez : apruebaa 	 SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. HernPn Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda : se abstiene 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calderdn Hormazhbal : aprueba 

ACUERDO No 355 

Por unanimidad de los miembros del Concejo presentes, se aprueba la 
participacidn del Concejal Sr. Ramdn Rubio Miranda, a1 curso-taller denominado 
"Formacidn y actualizacidn de Concejales en Legislacidn y Normativa Municipal" a 
efectuarse en la Ciudad de Iquique 27 y 28 de Mayo de 2010. 

Votacidn 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzilez : aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernin Henriquez Parrao :apruebaa CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calderdn Hormazibal : aprueba 

ACUERDO No 356 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se aprueba la 
participacidn del Concejal Sr. Ramdn Calderdn Hormazhbal, a1 curso-taller denominado 
"Formacidn y actualizacidn de Concejales en Legislacidn y Normativa Municipal" a 
efectuarse en la Ciudad de Iquique 27 y 28 de Mayo de 2010. 

3.- A L C A L D ~ ,INFORMA SOBRE FUNCIONARIOS OUE SE ACOGEN A RETIRO 
VOLUNTARIO. 

La Sra. Irma Vargas, seAala que la SUBDERE aprob6 la Bonificaci6n de Retiro 
Voluntario de 10s Funcionarios que se acogen a la Ley 20.387, en la cual postularon 13 funcionarios 
per0 sblo salieron beneficiados 10. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, hace presente que llego una invitaci6n del Sr. Alcalde a 
una ceremonia de despedida a 10s funcionarios que se retiran, la que se realizara el 25 de Mayo a las 
16:00hrs., en el patio del edificio Consistorial. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez, da 10s agradecimientos y felicitaciones a todos 10s 
funcionarios que se retiran del Servicio Publico, desehndoles suerte en el camino que emprenderan. 
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El Concejal Sr. Miguel Araya, se suma a las felicitaciones del Concejal Henriquez y les 
desea que tenga un buen descanso despuCs de haber trabajado tanto tiempo en el mundo Municipal 
y pregunta jEste beneficio va hacer descontado o vienen recursos de afuera? 

La Sra. Irma Vargas, responde que vienen recursos de afuera. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, procede a nombrar a 10s funcionarios que se acogen a 
retiro y da las gracias a la Sra. Irma Vargas por la informaci6n entregada. 

4.- CORPORACION DE DESARROLLO SOCIAL. INFORMA SOBRE PROYECTQ DE 
"APOYO EN EDUCACION Y ORIENTACION HACIA LA EDUCACION SUPERIOR -
"ENTRE ESTUDIANTES DE BUIN" 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, seiiala que la agrupaci6n la componen universitarios 
que salieron de colegios de la coinuna y que en vista de la falta de preparacidn de 10s estudiantes 
para rendir la PSU, se ofrecieron a preparar a 10s j6venes no s610 a nivel de preuniversitario, sino 
que ademhs como orientacibn de la vida universitaria; el dia dbado ya partieron con las clases. 

El Concejal sefiala que en la reuni6n que se tuvieron con el Concejal Araya y 10s 
jbvenes, plantearon que este proyecto deberia ser a travCs de una Subvenci6n Municipal, para 
ayudar a solventar 10s gastos, porque iiiicialmente el proyecto era todo voluntario, per0 se les 
explico que para que un proyecto tan hermoso funcione, es bueno que en algunos casos se aportara 
dinero para gastos bbicos como fotocopias, materiales entre otras cosas, el proyecto ademas fue 
estudiado por la Corporaci6n de Desarrollo Social y como ellos lo seiialaron en la carta, el proyecto 
es absolutamente viable, ademhs indican que es necesario apoyarlos, es por eso que pide al Sr. 
Alcalde que el Concejo Municipal apruebe la Subvenci6ii para que 10s j6venes realicen el proyecto 
que parti6 como voluntariado y sigue de esa manera per0 la diferencia es que se esth aportando con 
un min.imo de recursos. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta jC~h11t0 es el valor de la Subvencibn? 

El Concejal Sr. Miguel Araya, responde que son $2.506.600.- 

El Concejal Sr. AndrCs Tocornal, pregunta jsi la subvention es para un grupo 
determiiiado de alumnos o puede ir aumentando?, porque al ser de esa manera se deberia dejar la 
Subvention abierta para que en caso que aumenten 10s alumnos aumente la Subvenci6n. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbii, sefiala que solo con la voluntad de 10s j6venes 
comenzaron las clases el dia sabado en la sede del Colegio de Profesores, por lo tanto con el aporte e 	 que se les de aumenta la cantidad de alumnos beneficiados, ademb la idea es hacer el proyecto mas 
grande, porque 10s alumnos que no alcanzan la beca Pedro de Valdivia tenga igual oportunidad de 
recibir orientaci6n de sus mismos pares, ademas sirve para que se les comente como es la vida 
universitaria porque gran parte de 10s fracasos son cuando ingresan a la universidad, por las 
diferencias que existen en comparacidn con el colegio. Por otro lado 10s 15 alumnos que esthn 
participando no son amigos de ellos, sino que son seleccionados de acuerdo a sus notas y que son 
principalmente del Liceo 13 1 . 

El Concejal Sr. AndrCs Tocornal, plantea que seria mejor que la Subvencibn fuera por 
alumno. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder611, seiiala que 10s j6venes no quieren aparecer como que 
e s th  prestando un servicio a la Municipalidad, incluso 10s Concejales 10s obligaron a solicitar la 
Subvencibn, porque no quieren que el proyecto dure dos o tres meses, ya que a1 haber alrededor de 
20 j6venes universitarios comprometidos con el proyecto, la probabilidad de continuar en el tiempo 
es mayor. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, da las gracias al Concejal Calder6n por explicar el tema 
y se espera que pronto salga la aprobacibn de la Subvenci6n en la tabla del Concejo. 
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5.- C O N T ~ A L O R ~ AGENERAL DE LA REPUBLICA, INFORMA BONO EXTRAORDINARIO 
DE EXCEDENTES CONTEMPLADOS EN EL INCISO TERCERO, DEL ART~CL~LO9" DE 
LA LEY No 19.933. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, le pregunta a la Asesora Juridica si puede explicar el 
tema. 

La Asesora Juridica, responde que no porque no esta en conocimiento del oficio. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder611, sefiala que el terna de la Corporaci6n debiendo ella 
explicar el oficio. 

El Coiicejal Sr. Miguel Araya, seiiala que deberia pedirle informaci6n a1 encargado de 
la Corporaci6n. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, manifiesta que el lunes se podria citar a una reuni6n 
de educaci6n para el lunes a las 16:OOhrs. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, seiiala que se quedaron temas pendientes del afio pasado, 
como lo es el premio a1 esfuerzo a 10s alumnos de cuarto basico. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, solicita a la Sr. Irina Vargas que se informe a1 encargado 
de la Corporaci6n de la reuni6n. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, solicita que se cite como Comisi6n de Education. 

6.- SECMLJ, INFORMA DECRETO ALCALDICIO 'TC. No 72 DE FECHA 20 DE MAY0 DE 
2010. OUE ADJUDICA LA LICITACION PUBLICA DENOMINADA APERTURA Y 
MANTENCION DE CUENTAS CORRIENTES MUNICIPALES Y RECAUDACION DE 
INGRESOS MUNICIPALES", AL OFERENTE BANCO DE CREDITO E INVERSIONES. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, recuerda que se torno el acuerdo la semana pasada y 
ahora se esta informando el Decreto. 

El Concejal Sr. Andrks Tocornal, pregunta si la reiiovaci6n del contrato se tiene que 
hacer antes del termino el Contrato. 

El Sr. Italo Pkrez, responde que son 60 dias de anticipaci6n. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, seiiala que el a170 pasado se instalaron unas paiitallas de 
publicidad en las calles Balmaceda frente a1 Banco Estado y calle San Martin, per0 a1 momento de 
retirarlas quedaron unos pernos en el suelo, lo que ha producido que 10s vecinos que transitan por el 
sector se caigan, por lo que se solicita que se revise el sector y se corten 10s pernos para evitar 
accidentes. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pide que se informe al Director de Aseo y Ornato. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez, solicita que se realice una revisi6n a las tapas de 10s 
alcantarillados, priilcipalmente en la calle Errbzuriz en direcci6n a1 Consultorio, porque a1 no 
encoiitrarse las tapas se esthn produciendo accidentes, principalmente en 10s Adultos Mayores. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, pregurita por la Patente del cafe Calimba porque llego 
una carta de la Junta de Vecinos para ver en que situaci6n esta y que se puede hacer, porque como 
lo dio akntender la Gobei-nadora, era resorte de la del Concejo Municipal ver la disyuntiva si se 
queria un Colegio o un cafe en el sector. 

Por otro lado, manifiesta la situaci6n del personal de Patentes Comerciales que esta en 
una sala en que no son buenas las condiciones para atender phblico, porque asi como se han 
arreglado otras dependencias del Municipio se estudie la situaci6n de estos funcionarios, pidiendo 
que se le informe a1 Administrador Municipal, para que se resuelva esta situaci6n. 
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La Sra. Ximena Morales, seiiala que el tema se ha visto en conjunto con Asesoria 
Juridica. 

El establecimiento cuenta con una Patente Comercial de cafeteria per0 ellos solicitaron 
una patente de cabaret pero no cumplen coli 10s requisitos, porque estan afectos a distanciamiento 
de un recinto Educacional. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n, seiiala que en estos momentos funcionan como 
cabaret per0 con patente de cafeteria, porque en la practica eso es lo que hacen. 

La Sra. Ximena Morales, agrega que la cafeteria tendria mas de dos infiacciones 
cursadas por carabineros con decomiso de mercaderia, ya que a1 funcionar como cabaret infringen 
la Ley de Alcoholes, porque su patente es de ~afeteria. 

El Concejal Sr. Rambn Calderbn, manifiesta que estiin funcionando clandestinamente, 
por lo que se solicita a1 Juzgado de Policia Local un informe con todas las infiacciones cursadas a la 
fecha, porque con tres sanciones ya deberian haberlos clausurados, con esto la sensaci6n de 10s 
vecinos es que existe una impunidad con el local, siendo una mala seiial para la comunidad. 

La Sra. Ximena Morales, sefiala que la sanci6n de infraccibn a la Ley de Alcoholes las 
informa Carabineros, por lo que 10s inspectores no estin facultados para denunciar la infraccibn de 
Alcoholes, por ello ha mencionado que esta en conoci~niento de la existencia de reiteradas 
infracciones. 

El Concejal Sr. Rambn Calder611, seiiala que por esa raz6n que el Juzgado de Policia 
Local informe de las infiacciones cursadas, porque con mas de tres ya deberian haber clausurado el 
local. 

La Sra. Ximena Morales, lnanifiesta que el pronunciamiento de la Junta de vecinos es 
favorable. 

El Concejal Sr. Rambn Calderbn, selliala que es una nueva junta de vecinos, que por lo 
demas le informaron que se est6n viendo afectados por las condiciones de este local, ademb gran 
parte de 10s habitantes del sector son adultos mayores y esta afectando la salud de ellos. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, pregunta si el Establecimiento Educacional tiene la 
recepci6n final. 

El Director de Obras, responde que si. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, seiiala que a vista de la comunidad se cuestiona como el 
Concejo Municipal autoriza una patente de alcohol cerca de un establecimiento educacional, sobre 
todo la situaci6n de 10s travestis, porque ahora estan apareciendo antes de las 18:00hrs., debiendo 
tomarse medidas frente a1 tema. 

El Administrador Municipal, seiiala que el tema de la cafeteria calimba es mas serio, 
porque en al@n minuto el dueiio seiial6 que I~abia solicitado el permiso de la patente antes que se le 
diera permiso a1 colegio, per0 luego de un estudio profundo en el Departamento de Rentas y la 
Asesoria Juridica, se verificb que el dueiio habria solicitado un pronunciamiento de una patente de 
alcohol, y no una solicitud formal de patente de alcol~ol antes de la recepcibn final del colegio, 
debiendo contestar a1 dueiio que solicit0 la Patente de Alcolloles que no ha lugar a la solicitud, 
ademis en estricto rigor el local deberia haber sido clausurado. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregu~ita a1 Administrador Municipal si es posible lo 
solicitado por el Concejal Sr. Rambn Calderbn. 

El Administrador Municipal, responde que no hay problema. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, comenta el problema de la Sra. Sara Mercedes Diaz, que 
vive en la Ribera del Rio Maipo y quien estaba en 10s proyectos habitacionales de JosC Miguel 
Carrera I y 11, que cuenta con el ahorro de la vivienda e hizo el deposit0 en la Municipalidad, per0 
al momento de firmar el proceso del empalme elCctrico, se encontrb con la sorpresa que el traspaso 
del ahorro no se le hizo a la libreta; ademas cuenta con todos 10s papeles que acreditan que es 
beneficiada, como el proceso en el SERVIU, la declaracibn simple, el proceso de postulacibn y la 
eleccibn de su casa, el otro problema es que tiene la antigua ficha Kast, por lo que solicita si es 

1 
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posible hacer a la brevedad posible la aplicaci6n de la nueva ficha de protecci6n social y ademb 
que la incorporen al proyecto, porque cumple con 10s requisitos para que no pierda la oportunidad 
de obtener una vivienda. 

El Concejal muestra la copia del dep6sito de 10s $100.000.- hecha en el Municipio, la 
vecina no califico porque en determinado momellto se les pidi6 que el deposit0 se hiciera en el 
Municipio y despues cuando cambio la Ley se pidi6 que se hiciera el traspaso a la libreta de la 
vivienda, y ese es el tramite que la Sra. Sara no realiz6. 

El Administrador Municipal, manifiesta que quedaron sorprendidos con el Director de 
Obras, al ver que 10s dep6sitos lo hiciera~ial Municipio. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que en algun momento se solicito que la gente 
depositara la plata en el Municipio, para que no gastaran 10s ahorros, posteriormente se solicito que 
el dinero se traspasara a una cuenta de ahorro y en ese proceso quedo la Sra. Sara, a1 hacer las 
averiguaciones correspondientes el dinero se encueiitra en el Municipio. 

El Administrador Municipal, seiiala que al hacer el dep6sito en la Municipalidad no 
genera intereses. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, pregunta cuantos casos hay iguales. 

e El Administrador Municipal, responde que se esti estudiando con finanzas. 

El Director de Administraci6n y Finanzas, sefiala que hoy se envio un informe a la 
Direcci6n de Obras, con la individualizaci6n de todos 10s casos. 

El Director de Obras, sefiala que por haber depositado el dinero en el Municipio se 
genera un dkficit del reajuste alrededor de veintiskis millones, lo cual se debe sustentar para ese 
Conjunto Habitacional, lo mismo se debe hacer en 10s proyectos de Erradicaci6n del Puente Maipo. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que el esta solicitando analizar el caso de la Sra. 
Sara. 

El Administrador Municipal, seiiala que el no puede inventar cupos. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que esta solicitando que se aplique la actual ficha 
de protecci6n social y se vea el cup0 de la Sra. Sara en el Proyecto Habitacional. 

El Director de Obras, sefiala que se debe analizar la disponibilidad de cupos porque lae semana pasada se dejaron saneados 10s Conjuntos Habitacionales, porque si hay cupos disponibles 
no hay ninghn problema. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, dice que si no hay cupos a quien se debe sacar, porque 
debe liaber m6s casos similares, por lo que no es un tema menor. 

El Administrador Municipal, seiiala que no se sacara a nadie, se debe analizar primer0 
el caso de la Sra. Sara. 

El Concejal Sr. Ram611 Calderhn, pregu~itapor la Patente de la Empresa Avicola el 
Bosque, porque si la semana pasada dijeron que 110 tenia patente de alguna forma tiene que ser 
fiscalizado. 

La Sra. Ximena Morales, sefiala que la actividad priinaria esth exenta de pagar patente, 
sin perjuicio de las condiciones sanitarias que deben tener, per0 las caracteristicas de la comuna las 
actividades del sector primario son muchas, el afio pasado fue el primer aiio que el SII inform0 a la 
Municipalidad de las condiciones sanitarias declaradas, en la que se genero un conocimiento de m b  
de 500 establecimientosde este tipo, por lo que el a170 pasado el Departamento de Rentas envio una 
carta a las empresas para que se acercaran a confirmar si efectivamente estaban exentas del pago de 
patente, pero en esta avicola la forma de comprobar es por el giro de SII y constatar con inspectores 
que el proceso fuera artesanal sin tecnologia de por medio. Se envio un informe donde seiiala que 
sigue el proceso de fiscalizaci61i para ver si cumple con 10s requisitos para dar una patente 
comercial. 
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El Concejal Sr. Ram6n Calder611, pregunta ~ Q u C  significa que la empresa sea 
primaria?, porque la empresa avicola es grande y el gran problema que tiene es la produccidn de 
aves, porque para 61 primaria lo relaciona a artesanal y por lo visto la empresa es bastante grande. 

El Concejal Sr. Andr6s Tocornal, dice que significa que tiene que pasar por un proceso 
para llegar a1 consumidor final. 

La Sra. Ximena Morales, seiiala que deben cumplir con dos requisites, loque se venda 
y 2' que tienen que pasar por un proceso antes de llegar a1 consuinidor, per0 en el caso de la avicola 
no existe una tecnologia aplicada a pesar de ser grande, aliora como estd en un proceso de sumario 
sanitario 10s inspectores solo tuvieron acceso a una parte del predio. 

El Director de Dideco, seiiala que el doming0 30 es el bingo del Sr. Germdn Silva y si 
10s Concejales quieren colaborar con premios 10s hagan llegar a travCs de la hija y referente al tema 
del dinero para cubrir 10s gastos, el cheque se elitregard entre hoy y mafiana. 

Se cierra la sesidn a las 17:50 hrs. 


